

MAISON EMPEREUR À MARSEILLE

Pour un séjour vraiment différent



Toutes les photos : © Agence Patrice Besse

À coté du point zéro de la ville



Certains lieux ont la faculté de plonger les visiteurs dans un monde secret, différent de tous les autres, car leur histoire n'appartient qu'à eux-mêmes. L'appartement de la Maison Empereur est de ceux-là : un tour de clé et la magie opère. Dans un décor simple, subtilement éclairé, meubles, objets, photos et outils entrent en résonance pour raconter l'histoire singulière de générations de quincaillers amoureux de leur métier. Une histoire à travers laquelle on devine les échanges et l'inventivité d'un commerce dédié à la vie quotidienne de tant d'habitants de Marseille depuis presque deux siècles. Ici, tout est préservé mais rien n'est figé puisque la Maison Empereur, deux étages plus bas, continue d'exercer son activité.

Un peu d'histoire...

Cet édifice est au centre du quartier de Noailles, à l'angle des cours Belsunce et Saint-Louis où se trouve le point zéro de la ville. C'est à partir de là que sont mesurées les distances entre Marseille et les autres villes de France. En 1862, c'est au coeur de la ville que la quincaillerie s'étend avec l'arrivée du fils de François, Louis, quincaillier en ferrement. Il regroupe son atelier et la quincaillerie dans le bâtiment aux trois loups du 4 rue des Récolettes. Le magasin se fixe à cette adresse qui est encore la sienne aujourd'hui. En 1890, Alfred, représentant de la troisième génération de quincaillers, prend la tête de l'affaire. N'ayant pas de fils, sa succession sera assurée en 1922 par son gendre, Paul Renaux. En 1960, Roger Renaux et sa femme Jeanne succèdent à Paul et développent au sein de la quincaillerie l'univers de l'armurerie. Au 21e siècle, c'est la septième génération qui prend le relais et pour la première fois une femme, Laurence Renaux-Guez (fille de Roger et Jeanne) prend la tête de l'entreprise.

Les bonnes adresses

Les actuels propriétaires soutiennent et restent complices d'adresses comme celle du Père Blaize, de l'épicerie Saladin ou bien de l'épicerie L'Idéal à deux portes de chez nous. Ils recommandent également la maison Plauchu, la plus ancienne pâtisserie marseillaise. Des bonnes tables à retenir, au centre de Marseille : La boîte Sardine, Chez Nour (égyptien), La pizzeria de la Bonne Mère, ou encore, un peu excentré dans le Quartier des Goudes, Chez Paul.

Maison Empereur de 120 à 150 € la nuit 4 rue des Recolettes 13001 Marseille Réservations auprès de l'agence Patrice Besse 7 rue de Chomel 75007 Paris Tél : 33+ (0)1 42 84 80 85 patrice-besse.com

